



Table of Contents Inhaltsverzeichnis

Daniel Munteanu

 Editorial	6
 Editorial	15

Serafim Joantă

Preface	24
Vorwort	26

Daniel Ciobotea

Patriarch of the Romanian Orthodox Church

Significance of the Trinitarian Theology for the Life and the Mission of the Church	28
Die Bedeutung der trinitarischen Theologie für das Leben und die Mission der Kirche	33

Jürgen Moltmann

God the Father in the Life of the Holy Trinity	38
Gott der Vater im Leben der Heiligen Dreieinigkeit	49

Dumitru Popescu

Logos, Trinity, Creation	60
Logos, Trinität, Schöpfung	65

Irineu Popa

The Holy Trinity. Das Mysterium vollkommener Gemeinschaft unterschiedlicher Personen	71
Die Heilige Trinität. The mystery of perfect communion of distinct persons	81

Michael Welker

Faith in the Triune God	90
Der Glaube an den dreieinigen Gott	94

Ştefan Buchiu

The Monarchy of the Father. Cataphatic and apophatic dimensions	98
Die Monarchie des Vaters. Die kataphatische und die apophatische Dimension	111

Theresia Hainthaler

God the Father in the Symbols of Toledo. Fons et origo totius trinitatis	125
Gott als Vater in den Symbolen von Toledo. Fons et origo totius trinitatis	137

Daniel Munteanu

God the Father – Spring of everlasting love and life. Trinitarian impulses for a culture of peace and healing communication	149
Gott der Vater – Quelle der ewigen Liebe und des ewigen Lebens. Trinitarische Impulse für eine Kultur des Friedens und der heilsamen Kommunikation	177

Reviews · Rezensionen

 Anastasios Yannoulatos: Facing the world. Orthodox Christian Essays on Global Concerns (D. Munteanu)	206
 Anastasios Yannoulatos: Facing the world. Orthodox Christian Essays on Global Concerns (D. Munteanu)	210
 Christine Chaillot: L'Église orthodoxe en Europe occidentale au XXe siècle (J. Getcha)	215
 Christine Chaillot: L'Église orthodoxe en Europe occidentale au XXe siècle (J. Getcha)	220
 Pablo Argárate: Feuer auf die Erde. Der Heilige Geist bei Symeon dem Neuen Theologen (D. Munteanu)	226
 Pablo Argárate: Feuer auf die Erde. Der Heilige Geist bei Symeon dem Neuen Theologen (D. Munteanu)	228

Notes on Contributors · Autorenliste

Notes on Contributors	230
Autorenliste	231